

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

23 JANVIER 1937 (N°II)

SUCCEES REPUBLICAINS DEVANT MADRID.

La Junte déléguée à la défense de Madrid communique à Midi:

MADRID-23 Janvier- Front du Centre- La journée a été plutôt calme sur l'ensemble du front de Madrid. Les positions républicaines du secteur de Guadalajara, du Sud du Tage, d'Aranjuez et de Mataderos se sont améliorées. Quelques combats ont eu lieu à Carabanchel et au Parc de l'Ouest. Les troupes républicaines ont gagné du terrain et se sont emparées sur les deux points sus-nommés d'une grande quantité de matériel de guerre. L'aviation républicaine a bombardé intensément les positions rebelles de Gétafé et de Pozuelo.

Front d'Aragon- Légère fusillade à Alcubierre et à Iglies. L'artillerie ennemie a tiré sur Mont-Aragon et Molino Casalla dans le secteur de Tierz sans produire de dégâts. L'aviation rebelle a fait au-dessus des lignes républicaines quelques incursions sans efficacité. Les avions de bombardement républicains ont détruit les positions rebelles de Calamocha et une concentration de camions dans le secteur de Teruel.

Front d'Andalousie- Dans le port de Cadix, l'aviation républicaine a bombardé le croiseur rebelle "Canarias" ainsi que quelques autres bateaux appartenant aux insurgés. Un de ses bateaux a été coulé. L'ennemi a exercé une forte pression sur les lignes républicaines dans le secteur d'Alhama (environs de Grenade). A Alchidona nos troupes ont mitraillé des groupes de cavalerie et de camions insurgés. (Agence Espagne).

L' AFFAIRE ESPAGNOLE A GENEVE

GENEVE-23 Janvier- A la suite des entretiens de ces dernières heures et en particulier des conversations Del Vayo-Delbos, ainsi que des entretiens franco-soviétiques et franco-britanniques, on peut résumer ainsi les points sur lesquels les représentants de la France, de l'U.R.S.S. et de la Grande-Bretagne sont décidés à conjuguer leur action tant au Conseil de la Société des Nations qu'au Comité de Londres en ce qui concerne le problème espagnol:

1/ L'annonce faite aujourd'hui que l'Allemagne et l'Italie ne répondront à la note britannique qu'au début de la semaine prochaine a produit une impression très défavorable à Genève et motivera peut-être dans la journée d'aujourd'hui une démarche de l'ambassade britannique à Rome et à Berlin.

2/ La France, la Grande-Bretagne et l'Union Soviétique, au cas où la réponse de l'Allemagne et la réponse de l'Italie permettraient un accord sur le problème des volontaires, sont résolues à demander aussitôt au Comité de Londres la mise en oeuvre immédiate d'un Comité de Contrôle.

Hier, M.Litvinov a attiré l'attention de M.Delbos sur la nécessité en ce qui concerne ce plan de passer outre aux résistances des forces rebelles en Espagne.
(Agence Espagne)

LA S.D.N. CONTRIBUERA AU RAVITAILLEMENT ET A L'EVACUATION DE MADRID.

GENEVE-23 Janvier- Le Conseil de la Société des Nations semble disposé à adopter dans les premiers jours de la semaine les conclusions de la Délégation d'Hygiène, et en particulier celles qui concernent la répartition et la fourniture de denrées alimentaires à la population de Madrid, ainsi que l'envoi à Madrid, par les soins de la Société des Nations, de 200 camions destinés à évacuer la population. C'est le Docteur Lafenet, expert sanitaire de la Société des Nations, qui aurait la direction de cette mission. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

(SUITE I)

23 JANVIER 1937 (N° II)

QUOTIDIEN L'INVASION ALLEMANDE EN ESPAGNE A LE MEME BUT QUE L'INVASION DE LA FRANCE EN 1914, DECLARE M. CAMILLE HUYSMANS, PRESIDENT DE LA CHAMBRE BELGE.

VALENCE-23 Janvier- M. Camille Huysmans, Président de la Chambre Belge et Maire d'Anvers, arrivé à Valence à la tête d'une délégation de parlementaires belges, a fait la déclaration suivante:

"L'invasion allemande en Espagne, dit-il, poursuit le même but que l'invasion de la Belgique en 1914, c'est à dire attaquer la France. En 1914, l'Allemagne attaqua par le Nord; aujourd'hui, elle se propose de le faire par le Sud. Les droites belges croient devoir imiter l'attitude prudente de la France par crainte de dresser notre pays contre l'Allemagne.

" Mon opinion, poursuit M. Huysmans, est complètement contraire. Je crois que la Belgique subit en grande partie le sort de la France. Si celle-ci se voit menacée, la Belgique sera compromise.

" Le prolétariat belge est complètement d'accord avec le Gouvernement espagnol du Front Populaire et ce sentiment est partagé par une grande partie de la classe moyenne. L'Eglise catholique belge est divisée; un secteur important de celle-ci et de nombreux prêtres reconnaissent la justice de la cause que défend le peuple espagnol. Un grand nombre de journaux appuient le Gouvernement légitime d'Espagne.

"La presse capitaliste de droite, tout comme le capitalisme anglais intéressé dans les mines du Rif, craint l'instauration d'un régime socialiste en Espagne qui menacerait ses intérêts économiques, d'où l'explication de cette campagne ignoble."

M. Huysmans a dit de plus qu'il se proposait de défendre la cause de la République espagnole à la prochaine séance de la Chambre belge qui se tiendra le 2 février prochain. (Agence Espagne)

LE DISCOURS DU PRÉSIDENT AZANA A PRODUIT A GENEVE UNE GRANDE IMPRESSION.

GENEVE-23 Janvier- Le discours prononcé à Valence par le Président Azaña a produit à Genève une très grande impression dans tous les milieux internationaux. En particulier les correspondants de presse étrangers soulignent la portée internationale du passage dans lequel le premier magistrat de la République espagnole a montré le caractère d'agression que revêt l'intervention allemande et italienne contre l'Espagne.

Le "Journal des Nations" écrit à ce sujet:

"Personne ne pourra douter des sincères convictions démocratiques de M. Azaña, personne ne doute de son autorité morale, de sa valeur intellectuelle et de son grand patriotisme. Pendant que le Conseil de la Société des Nations est réuni à Genève, que des négociations très importantes sont engagées pour savoir si toute l'Europe doit être dupe ou complice des manœuvres de l'anti-démocratie internationale, M. Azaña a voulu montrer qu'il n'existe qu'une seule Espagne, un seul Gouvernement, un seul exécutif et un seul peuple qui lutte pour son indépendance menacée par des forces étrangères." (Agence Espagne)

LES INSURGES BRULENT LES 5.000 VOLUMES D'UNE BIBLIOTHEQUE MUNICIPALE.

VALENCE-23 Janvier- Des réfugiés venus de Montoro racontent que les troupes du Général Franco ont brûlé la bibliothèque municipale de Montoro ainsi que les 5.000 volumes qu'elle contenait. Même les dictionnaires et les encyclopédies ont été brûlés. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

23 JANVIER 1937 (N°IIa)
SERVICE DE 21 HEURES.

CONVERSATIONS FRANCO-BRITANNIQUES A GENEVE SUR LES AFFAIRES D'ESPAGNE.

GENEVE-23 Janvier- Les ministres français et britanniques s'entreprendront sans doute à nouveau Lundi de l'attitude commune qu'adopteront leurs Gouvernements dès que parviendront les réponses de l'Italie et de l'Allemagne.

D'après les renseignements recueillis dans la délégation française à la suite des entretiens franco-britanniques de ces derniers jours, il semble que les deux Gouvernements accepteront de rendre effectives les mesures concernant les volontaires et se refuseront de lier cette question avec ce que l'Allemagne et l'Italie appellent l'"intervention indirecte".

Au sujet des informations publiées dans la presse concernant la saisie éventuelle de l'or espagnol à l'étranger, on déclare dans les milieux de la délégation française que le problème a été évoqué au cours des conversations de ces derniers jours, mais qu'aucune décision n'a été prise.

Toutefois le Gouvernement français a attiré l'attention de la Grande-Bretagne sur la nécessité d'interdire les exportations de minerai de la zone espagnole du Maroc contre du matériel de guerre allemand et italien.
(Agence Espagne)

UNE IMPORTANTE CARGAISON DE VIVRES ANGLAIS ARRIVE A VALENCE.

VALENCE-23 Janvier- Un bateau anglais portant une importante cargaison de vivres destinés aux combattants et aux habitants de Madrid vient d'arriver dans le port de Valence.

Un délégué de la jeunesse britannique s'est chargé de la livraison des vivres dont une grande partie est due à la contribution des ouvriers et même des chômeurs des centres industriels d'Angleterre, d'Ecosse et du Pays de Galles. (Agence Espagne)

LES CINEMAS DE MADRID RESTENT OUVERTS SOUS LE BOMBARDEMENT.

MADRID- 23 Janvier- Sous le bombardement les théâtres et les cinémas de Madrid restent ouverts.

Cette semaine, par exemple, outre les films soviétiques comme " Le Chemin de la Vie", on présente des chefs-d'oeuvre américains parmi lesquels " L'Ile au Trésor". (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

(SUITE I)

23 JANVIER 1937 (N°IIa)

SERVICE DE 21Heures.

ARRIVÉE AU HAVRE D'UNE AMBULANCE AMÉRICAINE EN ROUTE POUR L'ESPAGNE.

LE HAVRE-23 Janvier- Une délégation médicale américaine qui se rend dans la région de Madrid pour se mettre à la disposition du Gouvernement espagnol est arrivée cet après-midi au Havre, venant de New-York.

La délégation se compose de six docteurs, six infirmières, de deux chauffeurs d'ambulance, d'un pharmacien, d'un spécialiste des questions de laboratoire et d'un interprète. La délégation emporte un matériel sanitaire : quatre ambulances, douze tonnes d'équipement sanitaire; l'équipement d'une salle d'opération complète. Cet équipement, ainsi que la délégation ont été envoyés en Espagne par le Comité américain des Amis de la Démocratie espagnole; ils ne constituent qu'un début; d'autres bateaux suivront car il s'agit de réunir l'équipement complet d'un Hôpital chirurgical de 50 lits.

L'envoi de cette délégation fut accueilli avec enthousiasme aux Etats-Unis. Des centaines de demandes furent reçues par le Comité des Amis de la Démocratie espagnole pour l'attribution des postes de médecins et d'infirmières.

A son arrivée au Havre, la délégation a été reçue sur le quai par un certain nombre de personnalités, parmi lesquelles on remarquait le Consul d'Espagne au Havre, M.Bardejo, représentant l'Ambassadeur d'Espagne à Paris, des représentants du Front Populaire, du Comité Mondial, d'Amsterdam-Pleyel, et le Docteur Dard, représentant le Comité de coordination.

Une réception sera offerte ce soir à la délégation américaine qui arrivera à Paris-Saint-Lazare dimanche 24 Janvier à 12h45. (Agence Espagne)

POUR LA CONSTRUCTION D'UN NOUVEAU "KOM SOMOL"

BARCELONE-23 Janvier- Le Syndicat des Employés de commerce vient de verser une somme de 25.000 pesetas à la souscription ouverte pour la construction d'un nouveau " Komsomol " qui doit être offert au Gouvernement de l'U.R.S.S. en remplacement du bateau russe coulé par les rebelles. (Agence Espagne)

LES TROUPES ALLEMANDES ARRIVENT A SARAGOSSE.

BARCELONE-23 Janvier- Dans l'après-midi trois déserteurs rebelles se sont présentés aux lignes républicaines sur le front d'Aragon. Immédiatement interrogés, ils ont déclaré entre autres qu'au cours de la semaine qui s'achève de forts contingents allemands sont arrivés à Saragosse. Ces contingents ont été logés dans des wagons à la gare de Las Felicias afin de cacher leur présence à la population et surtout aux journalistes.

Ces soldats allemands porteraient l'uniforme khaki et les insignes de la phalange espagnole. Le bruit court à Saragosse que ces contingents allemands seraient destinés au front de Huesca. (Agence Espagne)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne-Comédie

Le gérant: Jean